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A Noter 

Jeudi 8 mai : messe à 10h. Commémoration de la 
victoire de mai 1945. Messe pour la Paix. 
9h30-17h : Une journée de randonnée facile 
(9km) : échanges, partages, prières sur le thème 
« Espérer dans la tempête »pour ceux  qui vivent, 
séparation, divorce, ainsi que les divorcés 
remariés. Michèle : 01 60 15 68 10 ou 06 83 17 03 
99. Participation aux frais 5euros 
pastorale.personnesdivorcees@eveche-evry.com 
Samedi 17 mai : 20h30-22h30, église saint Denis, 
veillée d’adoration animée avec temps de 
recueillement en silence, chants de louange et 
d'adoration et prières..Horaires libres pour les 
participants 
Dimanche 18 mai : fête de Notre-Dame de 
Fatima , messe le matin à 9h30 et à 15h 
procession de Notre-Dame de Fatima et messe. 
Dimanche 25 mai : à partir de 12h30, repas 
partagé aux Buissonnets 
Jeudi 29 mai : 11h30 messe :  fête de 
l’Ascension.

Nos joies, nos peines 
Ont reçu le sacrement de baptême : 
À la vigile pascale, le 19 avril Noëlie Mattiocco et Enzo Archambault 

Nous avons prié dans l’espérance de la résurrection pour Jean-François Bialy, 65 ans, le 4 avril, Josette Cornet, 
83 ans, le 28 avril

-

L’Ascension du Christ 
Gustave Doré, 1879

http://www.paroisse-de-wissous.fr


Dans notre paroisse 

Dimanche 13 avril, Dimanche des Rameaux.

Dimanche  27 avril : 
Messe en souvenir des déportés de la seconde guerre.

Nous avons la chance d’avoir de très 
nombreux servants d’autel…le 
dimanche 6 avril au cours de la messe 
ils ont reçu leurs aubes, et leurs croix 
neuves qui correspondent à leur 
ancienneté dans la fonction. Merci à 
eux!

Vigile pascale, 19 avril

Photos  de Ligia Jardim, Laurence Renou et Mireille Thomas 



La kermesse : un temps convivial…. 

La fin de l’année scolaire se profile vite, et avec elle la préparation de notre kermesse qui aura lieu le 29 juin aux 
Buissonnets… si les volontaires bénévoles sont assez nombreux. 
Je vous transmets le message de l’équipe Kermesse: 
Chers amis, 
  
Comme certains d'entre vous le savent déjà, nous avons choisi le dimanche 29 juin pour la tenue de la kermesse. 
Il reste encore un peu plus de deux mois avant l'événement. 
Cependant l'équipe Kermesse perd cette année de certains de ses membres. 
 C'est pourquoi, avec de nouveaux bénévoles, nous préférons prendre un peu plus de marge pour la préparation, et 
lançons dès aujourd'hui la collecte des disponibilités. 
Ainsi nous pourrons avoir une meilleure vue de nos possibilités dès la réunion d'organisation qui aura lieu le (date à 
fixer)  
    à 20h30 aux Buissonnets 

AINSI, QUE VOUS ENVISAGIEZ OU NON DE PARTICIPER A CETTE RÉUNION, 
Merci de noter ci-dessous "OUI" (suivi d'éventuelles précisions) derrière chaque action à laquelle vous pourrez participer. 
(merci de répondre par retour de mail, cela vous évitera d'oublier et facilitera notre travail) 

MONTAGE DES STANDS 
    dans les semaines précédentes (10 juin au 28 juin), après-midis à partir de 14h : ______ (réponse de principe : jours 
restant à choisir) 
    
MISE EN PLACE 
    samedi 28 juin à partir de 14h : ______ 

PRÉPARATION DES REPAS 
    dimanche 29 juin à partir de 9h : ______ 

PARTICIPATION A UN STAND, dimanche 29 juin 
    de 14h à 18h   : ______ 
    ou bien seulement de 14h à 16h : ______ 
    ou bien seulement de 16h à 18h : ______ 

RANGEMENT 
    dimanche 29 juin à partir de 18h : ______ 

DÉMONTAGE DES STANDS 
    dans la semaine suivante, à partir de 14h  : ______ (réponse de principe : jours encore à choisir) 

Votre n° de téléphone (mobile de préférence) : __________________ 

Vos remarques et suggestions : _______________________________________________ 

Un grand merci d'avance, en espérant vous voir à la réunion ! 
Bien amicalement à tous. 
kermesse@paroisse-de-wissous.fr 

Appel aux contributions:  
À LA RECHERCHE DE LOTS EN VUE DE LA KERMESSE 

Pour la kermesse qui aura lieu le 29 juin, il est toujours temps de nous donner des 
lots, pour les adultes, les adolescents et pour les enfants, en tous genres et pour 

tout âge : jouets, jeux, gadgets, objets décora>fs ou u>litaires, loisirs, livres, DVD…  
NEUFS OU EN TRÈS BON ÉTAT.  

Merci à ceux qui ont déjà répondu à notre appel ! 
Vous pouvez les déposer à l’église, dans un sac avec une é>queHe à mon nom, à la 

sacris>e ou me contacter : Paule Morellet : 06 98 04 94 44



Dans notre secteur 

Le Frat des lycéens à Lourdes était une dinguerie ! 

Imaginez-vous qu’on était plus de 13 000 jeunes lycéens, venus des huit diocèses de l’Ile-de- France, dont une 
cinquantaine de notre secteur, à se retrouver à Lourdes pour faire du bruit, pour prier, chanter, louer notre Sauveur Jésus 
en suivant les pas de Marie. Que retenons-nous de ces cinq jours de pèlerinage ? Au nom de tout le groupe, nous 
enretenons trois choses : c’était une expérience de joie, de prière et de fraternité. 
La joie d’être chrétien : à Lourdes, c’était dingue de voir nos jeunes et même des animateurs transfigurés de joie dans le 
Seigneur. Malgré la fatigue, personne ne faisait la tête, tout le monde était heureux d’être là pour Jésus et pour Marie. 
Comme pèlerins d’espérance, nous étions heureux d’être unis dans la même foi, heureux de prier ensemble, heureux de 
recevoir son pardon, heureux d’adorer et louer le Seigneur ensemble ; heureux de marcher ensemble, 
de se soutenir. A la fin, c’était triste de se quitter. 
La prière est notre force : Dieu était là, il est là et il sera toujours là dans nos vies, c’est à nous de tendre l’oreille, d’ouvrir 
notre cœur pour l’écouter, l’accueillir et parler avec lui comme notre meilleur confident à l’exemple d’Elie qui l’a rencontré 
dans le murmure d’une brise légère. L’un des moments forts de prière a été celui du sacrement des malades. Dans ce 
sacrement, les jeunes ont reçu la force de Dieu qui se déploie dans leur faiblesse. Ils ont compris que le Seigneur 
n’appelle pas les bien-portants mais appelle les pécheurs, les malades. De ce fait, nous ne devons pas avoir honte de nos 
fragilités, malgré les tempêtes qui touchent nos vies, nous devons et pouvons garder confiance en Lui, il est le Dieu qui 
relève, fortifie et sauve. 
La fraternité : tous frères et sœurs dans le Christ-Jésus. Avec les jeunes, nous étions heureux de nous rendre compte 
encore que la foi se fortifie, elle grandit quand elle est vécue et partagée avec d’autres. La procession mariale a en ce sens 
ravivé la foi communautaire et ecclésiale de chacun de nous. Que c’était émouvant que tous, malades, pèlerins de 
différentes nations et de différents âges. 
A la fin, les jeunes sont partis avec ces questions : qu’est-ce le Frat a changé dans ma vie ? Où est-ce que je rencontre 
Dieu dans ma vie, et qu’est ce qui me donne envie de me lever et de m’engager ? Je crois sincèrement que les jeunes 
frateux sont tous prêts à devenir acteurs du dynamisme de l’Église. 
Maintenant c’est à nous de les repérer dans nos communautés pour bien les accompagner pour qu’ils aient envie de se 
lever et prendre leur place dans nos communautés paroissiales.  
Père Richardson, Nelly et Mathilde, déléguées de secteur de l’AEP



Dans notre diocèse  
Autour de Mgr Pansard : 1500 pèlerins d’Espérance à Chartres

Photos de Ligia Jardim 
et Marie-Paule Caire

Vous retrouvez de nombreuses photos, et le détail de la 
journée sur le site du diocèse : 

https://evry.catholique.fr/pelerins-desperance-retour-
sur-le-pelerinage-a-chartres/



Mai : mois de Marie : prières à la Vierge 
  

 

 

 

Prière à Marie qui défait les noeuds: 
Vierge Marie, Mère chérie, Mère qui n’a jamais abandonné un 
enfant qui crie au secours, 
Mère dont les mains travaillent sans cesse pour ses enfants bien 
aimés, 
car elles sont stimulées par l’Amour divin 
et l’infinie Miséricorde qui déborde de ton cœur, 
tourne ton regard plein de compassion vers moi. 
Vois le paquet des « nœuds » qui étouffent ma vie. 
Tu connais ma peine et ma douleur. 
Tu sais combien ces nœuds me paralysent. 
Marie, Mère que Dieu a chargée de défaire les « nœuds » de la vie 
de tes enfants, 
je dépose le ruban de ma vie dans tes mains. 
Personne, pas même le Malin, ne peut arrêter ton aide maternelle. 
Je sais que dans tes mains, 
il n’y a pas un seul nœud qui ne puisse être défait ! 
Mère toute puissante, par ta grâce 
et par ton pouvoir d’intercession 
auprès de ton Fils Jésus, mon Sauveur, 
reçois aujourd’hui ce « nœud »…qui empoisonne ma vie 
(le nommer, si possible).  
Pour la gloire de Dieu, je te demande de le défaire, 
et de le défaire pour toujours. 
J’espère en Toi, Tu es l’unique Consolatrice que Dieu m’a donnée, 
tu es la forteresse de mes forces fragiles, 
la médiatrice de mes misères, 
la délivrance de tout ce qui m’empêche d’être avec le Christ. 
Accueille mon appel, 
Garde-moi, guide-moi, protège-moi. 
Tu es mon refuge assuré. 
 Marie, Toi qui défais les nœuds, intercède pour moi. 
Amen.

 

Salut, étoile de la mer, 
sainte Mère de Dieu, 
toi, toujours vierge, 
bienheureuse porte du ciel… 
Brise les chaînes des pécheurs, 
rends la lumière aux aveugles, 
délivre-nous de nos misères, 
obtiens pour nous les vrais biens. 
Montre-nous que tu es mère, 
et que le Christ par toi accueille nos prières 
lui qui, né pour nous, 
accepta d’être ton fils. 
Vierge sans pareille 
et douce entre toutes, 
obtiens le pardon de nos fautes, 
rends nos cœurs humbles et purs. 
Accorde-nous une vie sainte, 
rends sûre notre route 
pour que, contemplant Jésus, 
nous partagions sans fin ta joie. 

Hymne latine du X e siècle

Sainte Marie, Mère de Dieu, 
tu as donné au monde la vraie lumière, 
Jésus, ton fils, Fils de Dieu. 
Tu t’es abandonnée complètement à l’appel de Dieu 
et tu es devenue ainsi la source 
de la bonté qui jaillit de lui. 
Montre-nous Jésus. Guide-nous vers lui. 
Enseigne-nous à le connaître 
et à l’aimer, afin que nous puissions, 
nous aussi, devenir capables 
d’un amour vrai et être sources d’eau vive 
au milieu d’un monde assoiffé. 
Benoît XVI, Deus caritas est, décembre 2005



Pape François : « Je ne suis qu’un passage » 

« L’Église ira de l’avant. Dans son histoire, je ne suis qu’un passage. 
Si, aujourd’hui, les nouvelles générations déclarent avoir un rapport difficile avec la religion, nous devons nous interroger 
sur notre témoignage bien plus que sur la sécularisation. Ce sont les témoins qui touchent les cœurs.L’Église doit grandir 
dans la créativité, dans la compréhension des défis de son temps, s’ouvrir au dialogue, et non se refermer dans la crainte. 
Une Église fermée, effrayée, est une Église morte. Il faut avoir confiance dans l’Esprit, qui est le moteur et le guide de 
l’Église, et qui fait toujours du bruit.Nous devons sortir de la rigidité, ce qui ne signifie pas tomber dans le relativisme, mais 
aller de l’avant, parier. Nous devons échapper à la tentation de contrôler la foi, car on ne contrôle pas le Seigneur Jésus. Il 
n’a besoin ni d’auxiliaire de vie ni de gardien. L’Esprit est liberté. Or la liberté, c’est aussi le risque.Nous devons prendre 
conscience que nous sommes passés d’un christianisme inséré dans un cadre social hospitalier à un christianisme « de 
minorité », ou mieux, de témoignage. Cela demande le courage d’une conversion ecclésiastique, non une crainte 
nostalgique.Nous avons le devoir d’être vigilants et conscients, de vaincre la tentation de l’indifférence. Le contraire le plus 
quotidien de l’amour de Dieu, de la compassion de Dieu, de la miséricorde de Dieu, c’est l’indifférence. Le véritable amour 
est inquiet. Le chrétien tend la main.Pour nous chrétiens, l’avenir a un nom, et ce nom est espérance. Espérer ne signifie 
pas être des optimistes naïfs qui ignorent le drame des maux de l’humanité. L’espérance est la vertu d’un cœur qui ne 
s’enferme pas dans le noir, qui ne s’arrête pas au passé, ne vivote pas dans le présent, mais qui sait voir de manière lucide 
le lendemain. Inquiets et joyeux, voilà comment nous devons être, nous chrétiens.Là où se trouve vraiment l’Évangile, non 
son ostentation, non son instrumentalisation, mais sa présence concrète, il y a toujours la révolution. Une révolution dans 
la tendresse.La tendresse n’est pas une faiblesse : c’est une véritable force. C’est la voie qu’ont parcourue les hommes et 
les femmes les plus forts et les plus courageux. Suivons-là, luttons avec tendresse et courage. Suivez-là, luttez avec 
tendresse et courage… Je ne suis qu’un passage. Le vent de l’Esprit n’a pas cessé de souffler. 
Faites bon voyage, frères et sœurs ! » Pape François, extrait de « Espère », sa dernière autobiographie parue en janvier 
2025 chez Albin Michel – Jorge Mario Bergoglio (17 décembre 1936 – 21 avril 2025)  

Les évêques d’Ile-de-France annoncent un concile provincial 

A l’occasion de la messe chrismale, les évêques des diocèses d’Ile-de-France ont annoncé l’ouverture d’un concile 
provincial, qui se tiendra pendant un an à partir de la Pentecôte 2026. Son objectif : réfléchir à l’accompagnement des 
catéchumènes et des néophytes, dans un contexte de hausse sans précédent du nombre de baptêmes de jeunes et 
d’adultes. 

Cette initiative s’inscrit dans un contexte de nombre record des baptêmes : plus de 10 000 adultes et 7 400 adolescents ont 
été baptisés à Pâques en France, soit une hausse de 45 % par rapport à l’année dernière. Les évêques s’en réjouissent ! 
Mais si cet afflux de nouveaux chrétiens est une source d’espérance, il soulève aussi des questions sur l’accompagnement 
des catéchumènes (personnes en chemin vers le baptême) et surtout des néophytes (nouveaux baptisés). « Que devons-
nous faire, et faire de mieux en mieux, pour qu’ils trouvent au milieu de nous de quoi grandir encore dans la foi ? », 
s’interrogent les évêques dans leur lettre. 

Ce concile de la province d’Ile-de-France, qui n’est pas un synode, s’inscrit tout de même dans la continuité du Synode sur 
la synodalité, qui s’est terminé en octobre dernier. Un précédent concile provincial avait eu lieu avec les diocèses de Lille, 
Arras et Cambrai en 2012, sur la question de la vie des communautés. Voici la lettre des évêques d’Ile-de-France adressée 
aux fidèles de leurs diocèses : 

« À la fin du mois d’octobre dernier, le Pape François a présidé la dernière séance du “synode sur la synodalité” et il a fait 
publier immédiatement le texte de ses conclusions. Les derniers paragraphes de ce texte final indiquent que la fécondité 
de ce synode s’observera dans la capacité de l’Église tout entière de développer un esprit synodal partout sur la terre. 

L’esprit synodal, c’est d’abord et surtout un esprit curieux de la vie de ce monde auquel il faut annoncer l’évangile ; un 
esprit qui sait solliciter l’avis du plus grand nombre pour entraîner le peuple de Dieu sur les chemins de la joie de l’évangile 
et de son annonce. 

Aujourd’hui, ce qui peut retenir notre attention et éveiller notre engagement, c’est cet afflux nombreux et vivant de 
catéchumènes, des adolescents et des adultes toujours plus intéressés à se tourner vers le Christ ; et c’est aussi la 
nécessité d’intégrer au mieux dans l’Église ces nouveaux chrétiens, ces « nouvelles pousses » – c’est le sens du mot : 
néophytes – dont la croissance dépend en partie de notre dynamisme. 

La situation de ces milliers de nouveaux chrétiens dans notre région d’Ile de France est une joie et nous crée des devoirs : 
que devons-nous faire et faire de mieux en mieux pour qu’ils trouvent au milieu de nous de quoi grandir encore dans la 
foi ? 

C’est pourquoi nous, évêques de la Province ecclésiastique de Paris, après avoir déjà consulté nos conseils presbytéraux, 
décidons d’ouvrir un Concile provincial selon les règles de l’Église. Le sujet de ce concile s’intéressera spécifiquement à 
ceci : « Catéchumènes et néophytes, de nouvelles perspectives pour la vie de notre Église dans nos diocèses ». 

Sa durée sera d’une année environ et il sera célébré à partir de la Pentecôte 2026 jusqu’à l’été 2027. Le projet en est encore 
tout neuf, mais nous ne voulions pas tarder à l’annoncer, ce que nous faisons volontiers avec beaucoup de joie et 
d’enthousiasme, dans la lumière du Christ ressuscité. Joyeuses Pâques ! » † Laurent Ulrich 
Archevêque métropolitain de Paris et les évêques d’Île-de-France 



 Site de la paroisse: https://paroisse-de-wissous.fr 
Messes et prières à l’église: L’église est ouverte du lundi au samedi de 10h30 à 12h et aux horaires de messes et de prières. 
Dimanche : 9h30, Messe 
Mercredi 18h30 Adoration, 19h Messe 
Jeudi 11h30 Messe 
Samedi 17h Chapelet autour de Notre Dame de Fatima 
Vous désirez rencontrer le Père Emmanuel Weissan : 
Pour écoute, conseil, sacrement du pardon : il assure une permanence à l église Saint Denis de Wissous le mercredi de 17h30 à18h30., le jeudi de 10h30 à 11h30. 
Et le samedi de 10h à 12h à l’église Saint Etienne , Chilly-Mazarin. 
Pour prendre rendez vous en dehors des heures de permanence, pour demander une visite à domicile auprès d’un malade : 
P. Emmanuel Weissan, 13 rue Ollivier Beauregard. 91 380 Chilly-Mazarin. 09 83 53 96 59. weissan3emma@gmail.com 
Accueil à l’église: 
Les samedis de 10h30 à 12h ; 01 69 30 12 20.Pour demandes de messes, de baptême, de mariage et tout renseignement :   
uniquement à ces heures.  
Pour demandes de messes, de baptême, de mariage et tout renseignement : accueil@paroisse-de-wissous.fr 
Locaux paroissiaux : les Buissonnets, 25 rue du Général de Gressot, Répondeur : 01 60 11 64 61 
Répondeur : 01 60 11 64 61 
25 rue du Général de Gressot 
Répondeur : 01 60 11 64 61 
N’oubliez pas de télécharger l’application Ecclesia, vous y retrouverez de façon aisée toutes les informations du secteur.

Résolument, continuons à servir la vérité ! 
Chers frères et sœurs dans le Christ, 
Les 31 mars et 1er avril, comme nous nous y étions engagés en mars 2023, nous, évêques de 
France, avons fait un point d’étape sur la lutte contre les violences sexuelles dans l’Eglise 
catholique. A notre invitation, trois cents personnes : personnes victimes, seules ou en 
collectifs, invités de nos diocèses, laïcs, prêtres et diacres, religieux et religieuses, experts, 
responsables associatifs, se sont réunies Cité Saint-Pierre à Lourdes. Pendant trois demi- 
journées, six tables rondes animées par différents journalistes, des ateliers, un ciné-concert 
racontant comment une personne victime sort de l’amnésie traumatique et parvient à la 
justice, se sont déroulés dans un climat de travail commun, d’écoute mutuelle, de bienveillance 
et de grande exigence. 
Nous remercions de tout cœur les personnes victimes et leurs collectifs. Nous sommes 
reconnaissants du compagnonnage qu’elles ont consenti à vivre avec nous. Leur parole, une 
fois encore, aide notre Église à faire la vérité pour combattre le mal qu’elle transporte, afin que 
nous soyons plus fidèles au Christ et à notre mission. Un chemin a été ouvert depuis la remise 
du rapport de la CIASE ; il est à poursuivre encore et toujours. Il est essentiel qu’avec vous tous, 
nous progressions dans une culture de la vigilance et de la bientraitance, du respect à l’égard 
de toutes les personnes, en particulier les plus fragiles et les enfants. La prévention et le 
compagnonnage avec les personnes victimes sont de notre responsabilité à tous. 
Cette session à Lourdes a été marquée par les témoignages bouleversants de plusieurs 
personnes victimes, parmi lesquelles certaines ayant vécu l’enfer de Bétharram. Nous leur 
disons combien nous comprenons et partageons leurs cris et leur colère. Nous nous tenons 
résolument à leurs côtés pour que s’accomplisse sans retard le nécessaire travail de vérité et 
de justice. 
Avec le Secrétariat général de l’Enseignement catholique, avec les congrégations religieuses 
enseignantes, nous encourageons les personnes qui ont subi des violences physiques ou 
sexuelles dans des établissements scolaires à se signaler à la justice et à prendre contact avec 
France Victimes ou les cellules d’écoute de nos diocèses. Nous le redisons avec force et avec 
les mots du Christ Jésus lui-même : c’est la vérité qui rend libres (cf. Jean 8,32) et ouvre des 
chemins de guérison. 
Plusieurs intervenants ont cité la parole de Dieu à Moïse dans le buisson ardent : « J’ai vu, oui 
j’ai vu la misère de mon peuple et j’ai entendu ses cris… Oui, je connais ses souffrances » (Exode 
3,7). N’ayez pas peur, frères et sœurs, nous vous y exhortons, d’entendre le cri de ceux et celles 
qui souffrent dans notre Eglise et par elle aussi. Agissons ensemble pour rendre notre Eglise 
plus sûre. Nous avons besoin de la vigilance et de l’engagement de chacune et chacun de vous 
pour que notre Église affronte cette crise en se laissant transformer. Nous croyons que notre 
Dieu est un Dieu qui libère. En entrant dans la Semaine Sainte, écoutons ce qu’il promet : « Je 
suis descendu pour le délivrer » (Exode,3,8). C’est ce que nous célèbrerons pendant les Jours 
saints, dans l’espérance de Pâques. Conférence des évêques de France, Lourdes, le vendredi 4 avril 2025 


